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S.E.: Bueno, quiero tan sólo decirles que hemos tenido una reunión muy constructiva y 
muy provechosa con el ministro Zoellick. Pasamos revista a lo que ha sido la relación 
con Chile, él señaló que estaba muy contento de tener esta segunda oportunidad 10 años 
después, de poder ponerse al día y culminar exitosamente un Tratado de Libre 
Comercio, que pensaba que se habían atrasado algunos años. 
 
Pasamos revista a lo que habían sido los avances que tuvimos en Miami y luego, por 
cierto también, definimos algunas líneas respecto de las potencialidades que tenemos 
trabajando juntos frente a lo que son las próximas reuniones tanto del ALCA como la 
Ronda de la Organización Mundial de Comercio. 
 
Pregunta: ¿Usted le planteó la preocupación de los productores de fruta chilenos 
respecto a esta acusación de dumping de los productores californianos? 
 
S.E.: Bueno, sí, hicimos una mención, pero todos sabemos que eso es algo que 
corresponde a una decisión de una empresa privada y tiene los canales propios de un 
organismo separado de lo que es el Departamento de Comercio del señor Zoellick. Pero, 
en todo caso, está consciente que ese es uno de los temas que se van a abordar. 
 
Pregunta: ¿Se planteó los temas de la agenda de conversaciones entre usted y el 
Presidente Bush? 
 
S.E.: No. No, es una agenda abierta y se han avanzado algunos temas, él transmitió los 
saludos del Presidente Bush, pasamos revista a algunos temas de la región en el ámbito 
comercial, algunas turbulencias económicas que ha habido también. Bueno, se 
conversaron esos temas, pero no tocamos lo que iba a ser la agenda particular con el 
Presidente Bush. 
 
Pregunta: ¿Le hizo algún alcance de tratarnos, como la oficina del Zoellick, que calificó 
como trabas que tiene Chile, mecanismo…? 
 
S.E.: No, no. Lo que él hizo fue una referencia muy laudatoria de lo que es la situación 
económica en Chile, porque eso se refiere a un informe –no sé si usted conoce el 
informe en su integridad-, es un informe muy extenso sobre cada uno de los países del 
mundo, y cuando usted ve el informe en su totalidad, las tres páginas dedicadas a Chile 
apuntan del buen pie en que el mundo ve lo que nosotros estamos haciendo. De manera 
que todas las cosas hay que colocarlas en perspectiva. 
 
Pregunta: ¿…. Alguna referencia de cómo Chile podría… apertura…? 



 
S.E.: Bueno, de eso se tratan las negociaciones de libre comercio. Ellos hacen 
sugerencias y nosotros hacemos las nuestras. Claro, también hablamos de las leyes anti-
dumping. 
 
Pregunta: Esta autoridad norteamericana dijo que éste era el primer país que visitaba 
después de asumir el Presidente Bush? ¿Qué opinión le merece….? ¿Qué significa eso, 
qué señal se le puede dar a los economistas esta visita? 
 
S.E.: Bueno, yo creo que todos entienden que la posición de Chile en estas materias, la 
seriedad de nuestras políticas económicas, la forma en que manejamos nuestros asuntos 
económicos, tiene una seriedad reconocida a nivel mundial. Es cuestión, simplemente, 
de leer la prensa internacional y darse cuenta de cuál es la percepción que hay de Chile. 
Y creo que también ellos están conscientes que la posibilidad de avanzar hacia un 
acuerdo de libre comercio, Chile obviamente, por las características que tiene, por 
nuestra economía, por los niveles de apertura que tenemos, es un país que está en un 
muy buen nivel para hacerlo. Cuesta pensar, verdad, otros países que puedan tener una 
situación similar. Y creo que de eso todos los chilenos debemos estar satisfechos. 
 
Pregunta: ¿Analizaron el tema de las turbulencias económicas que están ocurriendo en 
esta parte de América? 
 
S.E.: No, no, no. La situación económica mundial. La situación económica mundial, lo 
que ocurre en los mercados, etc. 
 
Pregunta: ¿Cuál va a ser la posición que va a tomar el Gobierno de Chile…? 
 
S.E.: Estamos hablando de estos otros temas. Perdóname, pero ¿qué te voy a decir un 
tema que comenzó ayer y que tiene un tratamiento por otros carriles?, verdad. No sé de 
qué se trata, no sé qué planteamiento hay, en fin. Sé tanto como tú de lo que hemos 
leído en la prensa. 
 
Pregunta: Otro tema también importante es el tema de los argentinos. ¿Qué va a plantear 
Chile….. calidad de socio de Mercosur no ha contado para nada…? 
 
S.E.: Yo creo que las cosas hay que tomarlas con detención. ¿Vieron ustedes la 
declaración de la Compañía Manufacturera de Papeles y Cartones? ¿No? ¿Qué es lo que 
dijeron ellos?, que no les afectaba en absoluto. Por eso digo que hay que analizar las 
cosas con mayor detención antes de tomar las cosas. Pero, en todo caso, sobre esos 
temas yo te rogaría que lo vean con… 
 
Pregunta: Pero hay otros dirigentes que dicen que sí les afecta. 
 
S.E.: Sí, por supuesto, no me cabe la menor duda, pero ese es un tema que debiéramos 
verlo en otro contexto y no en éste de la visita del Zoellick, porque no tocamos este 
tema con el señor Zoellick. 
 
Pregunta: …… hablar con usted. 
 
S.E.: Conversas conmigo todos los días, hijo. Okey, gracias. 


